

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera . . . . . 6 pesetas
Extranjero y Ultramar. . 40 » »

Anuncios, reclamos, esquetes mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS
DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
Teléfono núm. 290

AÑO VII.—NUM. 2.319

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 13 de Noviembre de 1899

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚM. 10
BARATURA JAMAS CONOCIDA
A REALIZAR 10.000 cojines árabes bordados, estilos oriental y modernista a 6 pesetas uno.

PARA COMPRAR
Muebles Baratos

Realización de Simón Marco
TARIFA, 8

LA MUERTA EN VIDA

Se vende encuadrada a seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14;

Edición de la mañana

DE ACTUALIDAD
Los domingos de Noviembre

Dedicando un recuerdo a los que fueron, visitándolos en el santo recinto de ya en sus restos, hacemos la obra de misericordia más enaltecida.

Los chiquelitos juegan por entre los que, formando zigzag de idas y retrocesos, cubren la carretera, y si aquel herfanito le dejara escapar la enlutada mujer que lo guía, ya hubiera dado al traste con los bártulos y flores contrabandas, recuerdo de la madre para el autor del travieso.

Dentro del lugar santo la naturaleza se nos presenta con faz risueña, quizás para no hacernos temer el día de nuestra muerte.

Un accidente
Ayer al subirse en un tranvía eléctrico en la plaza de Santo Tomás el conocido joven don Enrique Parladé, tuvo la mala suerte de chocar con uno de los postes que soportan los cables, cayendo sin sentido al suelo.

Capturas importantes
Desde hace varios días el teniente jefe de la línea de la guardia civil de esta capital señor Moratalla, viene practicando diligencias para la captura de varios pájaros de cuenta que se encuentran en esta ciudad y a los que se les achacaban buen número de robos.

PIANOS Agustin M. Leraute

MOUSSELINE QUINTA PARTE DE

Los ladrones del Gran Mundo
Se vende en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14, a una peseta cada ejemplar.

MUEBLES José Baldó

Agujas, 4

Reunión de la Bética

Bajo la presidencia del señor Enriquez Palés, presidente honorario de La Bética, celebró anoche sesión extraordinaria esta sociedad, asistiendo una numerosísima concurrencia.

El primero en hacer uso de la palabra fué el señor Enriquez Palés, el que comenzó presentando a los señores de la directiva de la Cámara Obrera, que asistían a la reunión, invitando en primer término al señor Sanchez Arjona para que dirigiera su voz a los concurrentes.

El presidente de la Cámara Obrera pronunció un elocuente discurso, siendo muy aplaudido al terminar. Las frases pronunadas por los señores Neva, March, Lopez Oliva y Serrano, que hablaron despues, fueron tambien acogidas con unánimes muestras de aprobación.

El señor Enriquez Palés presentó despues al representante de los toneleros de Jerez señor Moreno, el que saludó en nombre de aquellos a los obreros sevillanos, cambiándose afectuosas frases entre el nuevo orador y el señor Vera, que habló tambien para devolverle el saludo.

A continuación se levantó de nuevo el presidente, pronunciando un largo discurso, en el que se ocupó de los falsos rumores circulados estos días, atribuyendo a los cargadores del muelle el propósito de celebrar una general para lograr por este medio lo que de buen grado no pueden conseguir.

El señor Palés desmintió rotundamente estos rumores, afirmando que los cargadores siguen en sus puestos, con muy buen acuerdo, a mantenerse en la misma actitud sensata y correcta en que se han colocado desde el principio.

Afirmó que esas especies no pueden ser propaladas más que por los que se proponen destruir a la Sociedad a fuerza de argucias y mentiras, añadiendo que con los proyectos y proposiciones que presenta y que son tomados en consideración por la Sociedad, se dará el mérito más grande y rotundo a los utilitarios.

Apróbase despues el proyecto de imponer una cuota extraordinaria para un fin que beneficiará grandemente a la Sociedad, y no habiendo otros asuntos de que ocuparse, se levantó la sesión. A esta asistieron más de 500 socios.

parte de la carne, que fueron encontradas en una venta situada frente a la Pirotecnia militar.
El cabo Lopez Martin y dos guardias a sus órdenes capturaron a Manuel Varela Rivas (a) Quibraolla y a Antonio Inurria, complicados en varios robos y únicos autores del cometido en la huerta de San Miguel hace varios meses y cuya pista parecia perdida.

A los detenidos les fueron recuperadas varias de las piezas robadas.
Los tres pájaros pasaron a la carcel a disposición de los juzgados correspondientes.

Por dichas capturas merecen plácemes tanto el señor Moratalla como los cabos citados.

NOTICIAS LOCALES

Anoche salió procesionalmente de la parroquia de la Magdalena, Nuestra Señora del Amparo, recorriendo las calles que habíamos anunciado. A la procesión asistieron gran número de fieles que con el mayor recogimiento y no menos devoción acompañaron a la santa imagen en la estación recorrida.

Ya que tanto se habla de responsabilidades y nadie encontraría censurable se exijan de aquellos que contribuyeron a traer los amargos desastres que lamentamos, justo es tambien se aplauda y recompense a quienes supieron llenar de manera brillante sus deberes. A medida que el tiempo pasa y se conocen mejor los hechos, algunos se agrandan y se comprende no fueron exagerados los elogios tributados en los primeros momentos. Esto ha ocurrido con los héroes de Baler, que al fin se les ha hecho justicia, y esto mismo debiera hacerse con los valientes defensores de la batería de Punta Sangley cuyo comportamiento se destaca luminoso entre las negruras que rodean la república de Cavite.

Su heroico comandante el teniente de artillería don Valentín Valera no ha sido recompensado conforme al indiscutible mérito que contrajo en aquel infuente día, y seguramente la opinión pública, que acciojó entonces su nombre con admiración y aplauso la elabore con que en las Cortes habló el señor Romero Robledo del hecho, celebraría que el señor ministro de la Guerra, el dignísimo general Azcárraga, tan amante de las legítimas glorias de nuestro ejército, hiciese un acto de reparación con aquel modesto y brillante oficial, acreedor a señaladísima y especial distinción, así como con el puñado de valientes artilleros a sus órdenes.

Ante numerosa concurrencia dió anoche la anunciada conferencia en el Circo Republicano Social el doctor del mismo don Mariano Lopez Suarez, explanando eloquentemente el tema Estado actual de España y medios de rehabilitarla. Fué muy aplaudido a la conclusión por cuantos habia en el local.

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)

Buena medida
Madrid 12, 7 n.—Ha producido buen efecto en el ejército y en la opinión el cuadro demostrativo que hoy publica por primera vez el Diario del Ministerio de la Guerra consignando las vacantes ocurridas en el ejército durante el mes anterior y los turnos a que ha correspondido la adjudicación, demostrando la precisión con que se ha cumplido la amortización de la mitad de las vacantes.

Una solución
Madrid 12, 9 n.—El corresponsal en París del periódico financiero La Estafeta dice que allí se cree que la cuestión de Barcelona pudiera solucionarse mediante el arreglo del cobro de los impuestos de Cataluña por una sociedad franco-española que se concertaría para recaudarlos con representaciones catalanas.

Añade que el pasado verano se ocuparon de esto Villaverde, el marqués de Comillas y el director de un Banco de Barcelona.

Relaciona esto con el viaje que hizo recientemente a España un delegado francés.

Conferencia comentada
Madrid 12, 9 n.—Es objeto de muchos comentarios la conferencia celebrada por el duque de Tetuan y el señor Montero Rios en casa de éste, conferencia que se supone está relacionada con la cuestión pendiente en la alta Cámara, donde el duque tiene mayoría sobre el señor Silveira, unido a las oposiciones.

Los principes alemanes
Madrid 12, 10-30 n.—Los principes Alberto y Federico enviaron un regalo a los matadores de la novillada de esta tarde.

El principe Alberto se encuentra ligeramente acatarrado. No obstante, visitó el museo de artillería acompañado de su hijo.

Este asistió a las escuelas que aquí tiene establecidas la colonia alemana, presidiendo la distribución de premios.

Lo recibieron el embajador de Alemania y la colonia alemana.

Carreras de caballos
Madrid 12, 10-35 n.—Lo espléndido de la tarde hizo que las últimas carreras de caballos verificadas hoy revisieran bastante atractivo. Lo más escogido de nuestra aristocracia asistió a las carreras.

La primera Handicap, de caballos cruzados, con 1.200 pesetas y 2.500 metros de recorrido. Ganó Judia, del conde de Benalúa.

La segunda Handicap precoz, con 1.300 pesetas de premio y 1.600 metros de recorrido, ganó el caballo Capuchina, de Garvey.

La tercera Handicap internacional. Disputaban un premio de 1.500 pesetas de la reina y habia de recorrerse 2.500 metros.

Fué ganada por Cavilina, tambien de las cuadradas del señor Garvey de Jerez.

Cuarta Handicap de obstáculos, teniendo mil pesetas de premio y 3.000 metros de recorrido. Ganó Jerezana, del señor Solís.

La quinta militar lisa. Luchábase por 2.000 pesetas de premio, teniendo que correr 2.000 metros. La ganó Real, del señor Aguilár.

Y por último, la sexta fué la llamada de Consolación, que tenía de premio 1.000 pesetas y de recorrido 1.600 metros, ganándola la Regidor, de Garvey.

De las personas reales solo asistió a las carreras S. A. la infanta doña Isabel.

El desfile a la vuelta del hipódromo resultó muy lucido.

Letras robadas
Madrid 12, 10-45 n.—El embajador de Portugal en Madrid ha denunciado se han robado en correos siete letras que se remitan al Banco de Lisboa desde Berlin, y cuyo importe en marcos asciende a 811.455.

Meeting en Castellón
Madrid 12, 10-50 n.—Telegrafian de Castellón de la Plana que se ha verificado en aquella plaza de toros un meeting para protestar de que se suspendiera la aplicación de las ordenanzas del sindicato de policía rural.

La concurrencia fué muy numerosa, habiéndose pronunciado enérgicos discursos y celebrado despues una manifestación, visitando a las autoridades.

Luego ha reinado la tranquilidad.

Del gobierno
Madrid 12, 11 n.—Háblase de que se hará una combinación de gobernadores civiles, fundándola en la provisión de los gobiernos de Burgos y San Sebastian.

Se dice que será trasladado el gobernador de Cadiz señor Cano y Cuelo, sustituyéndolo con un distinguido periodista madrileño.

Como los rumores de crisis se acentian hemos interrogado al jefe del gobierno acerca de ellos y les ha negado todo fundamento, diciendo que en la actualidad es imposible abandonar el gobierno sin contraer grandes responsabilidades.

Lo que dice Dato
Madrid 13, 10 madrugada (Urgente).—El ministro de la Gobernación explica: donos lo ocurrido en Barcelona nos decía anoche que despues de separarse los grupos del domicilio del señor Sol y Ortega se situaron en la plaza del ayuntamiento y que al intentar la policía dispersarlos, se disparó un tiro. Entonces la policía disparó sus revólvers al aire.

Al llegar el cuartel de la guardia civil, se dispersaron los grupos, no resultando ningún herido.

Durante el resto del día hasta las diez de anoche la tranquilidad siguió reinando en la capital de Cataluña.

Mañana se reunirán los grupos y probablemente tomarán algun acuerdo importante, pues Barcelona está ya cansada de tan larga normalidad, esperándose que los contribuyentes morosos desistan de mantener su actitud de resistencia.

Ratificando lo que les dije anteanoche—siguió el señor Dato—puedo afirmar que el gobierno cuenta con la confianza de la Corona y de las mayorías de las Cámaras parlamentarias, creyendo contar a más con la del país, é innecesario solicitar esos votos de confianza de que habla la prensa.

Hoy han llegado a Madrid muchos diputados y senadores ministeriales que engrasarán ambas mayorías.

El señor Dato nos dijo era inexacta la noticia de la prensa de anoche que decía habia sido nombrado gobernador de Huelva el señor Cánovas Varona.

Respecto de la combinación de gobernadores, de que antes hablamos en un telegrama, nos aseguró el ministro que tardará algunos días en resolverse.

Tambien nos comunicó el señor Dato que los jefes de los grupos republicanos de Málaga le habian telegrafiado pidiendo levantara la suspensión del meeting libre pensador anunciado para hoy.

El ministro nos comunicó que como dicho meeting lo habia suspendido el gobernador por deficiencias del local, hasta que se designe otro es imposible autorizarlo.

Por último, nos dijo que en el pasado trimestre se ha recaudado más en Barcelona, que en el mismo periodo de tiempo de 1898, a pesar de la resistencia de los morosos.

Versiones desmentidas
Madrid 13, 2 madrugada (Urgente).—El jefe del gobierno ha negado fundadamente la versión de La Estafeta acerca del arreglo de la cuestión de Barcelona. Aunque es verídica la autorización para arrendar los locales, nada se ha hecho en tal sentido. Al menos nada sabe el gobierno.

De la anunciada combinación de gobernadores desconoce el señor Silveira el fundamento.

Respecto de Barcelona, sabe el presidente del Consejo que reina tranquilidad, hasta el punto de haberse celebrado ayer tarde una corrida de toros normalmente.

Solo la prensa es la que se ocupa de crisis—dijo—no los ministros; no habiendo nada que la justifique, siendo contrarias todas las circunstancias a su realización.

Una que protesta
Madrid 13, 3 madrugada (Urgente).—Dieron de Palma de Mallorca, que la Cámara de Comercio ha celebrado junta general y en ella se pronunciaron discursos contra los proyectos de Villaverde, acordándose adherirse a la comisión permanente de las Cámaras y pedir se reponga el consulado yanké en dicha capital.

tes de Málaga, venta de Galvey, a 855 metros sobre el nivel del mar.

Asistieron al acto la junta directiva, los representantes de las corporaciones científicas, de la prensa, los ingenieros y las autoridades.

La sociedad se propone emplazar a dicha altura un sanatorio para tuberculosos. A este fin ha interesado la cooperación del gobierno y de las corporaciones oficiales.—Corresponsal.

Telegramas del extranjero

Vienna 12.—En un meeting electoral el burgomaestre pronunció un discurso manifestando sus simpatías por los boers, de los que aseguró defienden su libertad é independencia.

Culpó de cuanto sucede a la Gran Bretaña que se quiere apoderar de todos los territorios ricos del globo.

Esperamos—dijo—que el Todopoderoso dará a los ingleses su merecido castigo en el Sur de Africa.

El burgomaestre fué ovacionado con entusiasmo.

Varios oficiales de artillería han desertado marchando al Transvaal para combatir contra Inglaterra.

Lisboa 13.—El doctor Pestanha está fuera de peligro.

La infección de este enfermo se debió a un arañazo que se inflirió al hacer la autopsia de un cadáver.

Edición de la noche

CONVERSACIONES POLÍTICAS

Sobre el debate

La actualidad de los asuntos ó los asuntos de actualidad que lo son cuando empiezan a ser temas, suelen ya no serlo cuando llegan al conocimiento de mis lectores.

Todo palidece ante la última y, acción del Congreso; todo queda limitado y todo se verá reducido ante el serio peligro que afrontó el Gabinete al declarar proposición de censura al gobierno la defendida por el señor Caguiñán pidiendo la libertad de los detenidos en Barcelona.

¡Pero nos pues, sobre el asunto cuatro palabras, porque entendemos que todas las cuestiones se confunden más cuanto más se habla de ellas.

La discusión no arroja la luz de la luna que marca pe fectamente los perfiles, ni el rayo de sol que lo ilumina todo. Generalmente produce la luz del rayo que más confunde y ciega entre las sombras.

El presidente del Consejo de ministros mantuvo la buena doctrina constitucional ante aquella proposición. El poder legislativo no puede invadir las atribuciones del poder judicial. No puede borrar sus disposiciones ni revocar sus autos y sus providencias. Este es un principio de derecho elemental, dada la división de los poderes. Y en esta división desean, todo el régimen liberal existente.

Nadie que se desconoce esto mismo. Tan cierto es, que aunque se le dió a la proposición el carácter de súplido ó de ruego para que no se opusiera a ella el gobierno, este súplido solo podría admitirse con la previa declaración que la proposición sería retirada y no llegaría a votarse. Porque una vez votada la proposición sería ley y se convertiría la réplica en mandato.

Era, pues, natural que rechazara esta confusión de poderes, esto de poner el poder legislativo sobre el judicial el presidente del Consejo de ministros.

Y tambien nos parece lógico y entendemos que fué consecuencia precisa de la primera parte del discurso del señor Silveira, la parte segunda. Abominando de la doctrina que envolvía la proposición debía estimarla tan grave como era, y declararla voto de censura no fué ni equivocación ni torpeza, sino consecuencia, repito, natural de la doctrina, no sentada por el señor Silveira, porque todos los liberales la han defendido, sino aplicada lógicamente al problema que se planteaba.

Pues bien; en esa segunda parte, en el hecho de no querer dar un voto de confianza al gobierno, fundando su voto en contra de la proposición, ¿no es su voto en contra de la proposición? ¿no es su voto en contra de la proposición? ¿no es su voto en contra de la proposición?

Nada decidimos de otras minorías. Era también un voto lógico. Los discursos del señor Romero Robledo y del señor Canalejas los llevaban a firmar la proposición y a votarla. Todo para ellos era cuestión de procedimientos. En su actitud frente a los sucesos de Barcelona, habían el voto y la firma.

Pero la minoría fusionista, las minorías que más alarde han hecho de gubernamentalismo, debieron abstenerse de la votación. Los diputados independientes se han abstenido y nadie los creará por eso ministeriales.

De haber sido otra la actitud de los fusionistas durante la discusión política no era de extrañar su voto favorable a la proposición. Pero los que vieron con malos ojos el debate político, los que no participaban en la vehemente oposición no debieron votar ayer contra el Gabinete, por el solo hecho de haber declinado el señor Silveira que era la proposición un acto de censura.

Obliga por el voto mismo de los fusionistas a más acentuada actitud en el Congreso, y si quieren borrar el compromiso del precedente a una rectificación de su actitud.

En el partido liberal hay dos corrientes: Una de resuelta hostilidad contra el gobierno, representada por el marqués de la Vega de Armijo que es la que acaba de triunfar, y otra de benevolencia representada por el señor Moret, el cual se abstuvo de votar la proposición del señor Caguiñán.

En cuanto a los efectos políticos de la votación, para nuestro juicio son más una advertencia que un resultado. El gobierno tiene ochenta votos sobre los que ayer se pusieron a su lado.

Con cuidar algo más á la mayoría tiene segura la vida parlamentaria, y esto es fácil de conseguir. Solo se necesita para ello más activas solicitudes de las que hasta ahora se han empleado. La votación última no altera de momento los sucesos. Advierte al ministerio que no debe confiar ya en la benevolencia de los fusionistas y quizá de que sería conveniente otra votación al acabar el debate político, que no dudamos de que será satisfactoria y mucho más numerosa á favor del gobierno.

Cierto es que entre los adictos hay descontentos, pero esta clase de amigos no le falta nunca á ningún gobierno. Apenas conocido como ministro el conde de Torrealba en el Congreso y en el Senado tuvo ya que replicar vivamente á poco generosos aceros de sus amigos. El señor Sánchez Toca en plena sesión ya le quiso ajustar sus cuentas, y el señor García Aliz en la comisión de presupuestos se las ajustó completamente.

No tienen paciencia los ministrables. No van que el señor ministro de Gracia y Justicia tiene setenta años y parece natural que se ausente antes que aquellos dos exsubsecretarios de juventud relativa á los consejos de la Corona. Andando el tiempo llegarán todos si eso es lo que tienen escrito en el libro de su destino, y antes que al departamento que desempeña el conde de Torrealba á otro cualquiera, pues según parece, el ministerio de Gracia y Justicia pertenece á los ancianos, según el criterio de don Francisco Silvela.

El marqués de Vadillo es el candidato que no protesta. Allí en la subsecretaría vive resignado y espera su turno. Y con él se encuentra en el mejor acuerdo el nuevo ministro, como también se encontró sin duda el ministro anterior.

Así quedamos. El debate político puede darse por terminado si algún incidente no lo hace surgir de nuevo, cosa que ya no se espera. La discusión económica podrá avanzar en adelante y en el Parlamento se analizarán las economías propuestas.

Y dicho sobre la sesión del sábado lo que imparcialmente parece más ajustado á la realidad y lo que se ve desde fuera que es el verso mejor; porque tanto engaña la vista á mucha distancia como á ninguna, hacemos aquí alto ya que tan encontradas son las opiniones acerca del porvenir, que más que una temeridad podía resultar una tontería cualquiera presunción ó avance de lo que supiéramos que podía pasar más tarde.

Madrid 12 de Noviembre de 1899.

Martín.

EL COMETA BIELA

Y amaneció el día 13 con un sol espléndido.

Y la grandiosa majestad del armónico conjunto de los espacios siderales siguió rigiéndose por las inmutables leyes de la mecánica celeste.

Y llegó la noche con sumando de estrellas y su plácida luna y el fresquito de la estación y... nada.

Y los serenos se colgarán sin farol al cielo y se escharán su chuzo al hombro esparciéndose como gusanos de luz por las calles laberínticas de la moruna Sevilla.

Y Biela no pareció á dar el último y tremendo ósculo á esta Tierra miserable.

Y ya podremos exclamar como el Comendador de Los Aparcidos.—¡Qué habrá sido de doña Inés! ¡Qué habrá sido de Biela!

De ese poco que ha estado asistiendo á la humanidad desde que un astrónomo vino á anunciar un encuentro con nuestro planeta.

Temerosos de hacer una plancha (por que de tejas arriba solo Dios lleva la cuenta exacta) no hemos querido meternos con el cometa y hemos esperado en vano su aparición. Desde que leímos la aterradora noticia, no hemos falsado una noche al campo de observación en espera del viajero; y cansados de esperarle, llegamos á sospechar si aparecería de repente á la vuelta de una especie, ¡cuálquiera se esconde en una esquina del Firmamento!

Aunque no desconfiábamos del cálculo del astrónomo, abrigábamos la convicción de que en la gran obra del Creador no caben los odios de los mortales; y oremos que esos mundos admirables que ruedan por el espacio, se tratan entre sí con más humanidad que nosotros, y que lejos de borrar á la inglesa y destruir á los vascos, se ayuden engarzándose como perlas en esa inmensa diadema que corona á Dios, se prestan mutuo calor y al igual loco se demandan, como acostumbra hacerlo estos cometas, los demás astros formales se encargan de metalos en cintura y llevarlos por el camino del orden.

Estas consideraciones y el no aparecer el mensajero á nuestra vista con la antelación debida antes del temido choque, nos convencieron de que el mundo, es decir, nuestra Tierra, ni las arvas, las arcas, Dios para andarlas de un topetazo. Y aquí estamos vivos y sanos y Biela no parece ni para topar ni para dejarse observar.

Más, como quiera que ya nos dejó tarjeta de su visita en otras ocasiones, celebraremos su reencuentro con algunos datos de su existencia.

No deja de ser el cometa Biela uno de los que más han preocupado á la astronomía.

A su segunda aparición, ó sea, á los seis años de la época en que se descubrió como periódico, se presentó desdiciado, es decir, partido en dos. El 13 de Enero de 1846 en el observatorio de Washington y en los de Marsella, Cambridge y Berlin, Valz, Charis y Encke, quedaron absortos al verle convertido en dos núcleos independientes con sus respectivas colas, marchando en la misma dirección y con igual velocidad. Desde este punto tan extraño, andan tan escamados los astrónomos, que cada vez que presentan su aproximación á la Tierra, se temen un desastro.

Vamos á examinar, aunque muy sucintamente, las probabilidades de una catástrofe por choque. Y decimos sucintamente, porque el fenómeno más insignificante del Cosmos, da materia para escribir volúmenes y nuestro objeto en estas columnas es llevar al ánimo de los tímidos la tranquilidad que, seguramente, habrán alcanzado durando esos días de la temida noche del 13. ¡Número... fatal!

Ann se recordará, sin ser muy visos, la sorprendente lluvia de estrellas del 27 de Noviembre de 1872.

Aquel día lluvia provenía del encuentro ó choque de la Tierra con un conjunto de bólidos ó estrellas fugaces.

Estos bólidos ocupaban el campo en el espacio en que el cometa Biela doble, había perdido al hijo que enjendó en aquel punto que observaron los astrónomos en 1846.

En su última aparición, se presentó solo

un núcleo y en su lugar aquella lluvia de estrellas.

Ahora bien, si estas estrellas eran parte integrante del núcleo del cometa ó solo sustancia cósmica de su nebulosidad, ni los sabios lo saben. Pero teniendo presente lo que es la masa y densidad de los cometas, es de suponer que ni el choque del mismo núcleo, produciría gran trastorno en la Tierra cuya masa comparada con la del cometa es, según M. Roche, de 1 á 200.000, ó sea unas 53 veces la masa de la atmósfera terrestre; viniendo á ser la densidad del núcleo, como un octavo de la del agua y la de la nebulosidad ó cola la 0.000 414.ª parte de la del aire atmosférico.

Así se comprende que á través de las nebulosidades cometarias se vean brillar las débiles estrellas.

No oremos por esto que su insignificancia sea tal que pasara desapercibido, sin perturbación alguna, su encuentro con nuestro planeta; pero ni oremos, como Babinet, que luminaras cometarias que se han visto en pleno día á simple vista como el del año 1843 á 1.º 23' del sol, sean una nada visible, como los llama, ni que tampoco sean capaces de hacer saltar un pedazo de nuestro planeta, que, si es chico entre los de su familia, ya podría luchar con ventaja por su masa y densidad, con esos locos fantasmas, enormes depósitos de materia cósmica, ó grandiosas acumulaciones etéreas que viajan por los abismos siderales, inquietos y amenazadores para los que se han sujetado, obedientes, como nuestra Tierra, á las leyes de la mecánica celeste, concretándose á recorrer su órbita limitada.

Pero aunque así no fuera, aunque en el recorrido de sus órbitas excentricas chocara con nuestro planeta algún loco de la familia planetaria, lejos de temerle debiéramos alegrarnos, pues la ocasión de presentar los fuegos de proyección más sorprendentes que imaginación humana concibir puede, no es cosa que deba desperdiciarse.

Que es á lo que se reduciría la fusión durante unas cuantas noches. Espectáculo semejante en el inmenso escenario de los cielos, donde vemos estallar millares de cohetes enormes, convirtiendo el horizonte en maraña inmensa luminosa, formada por la estela que dejarían por rastro; espectáculo acompañado de la singular orquesta de truenos repetidos, inocentes, producidos por las explosiones de los múltiples fragmentos cósmicos, como sordos rumores lejanos unas veces, como cañonazos ó descargas de fusilería, otras.

Ahí es nada un espectáculo gratis semejante. No digo que algún caso ó cohete rastreiro no cayera sobre los espectadores, pero el bolido merecía el cocorón.

Sintamos, desde luego, la equivocación del astrónomo, por habernos privado el cometa Biela, faltando á su cita, del científico espectáculo de presenciarle como pasiva luminaria de la esfera celeste.

Es lo mejor que esperar podíamos de estos locos del espacio, tan inofensivos como petulantés.

Pero, en fin, no ha llegado y sabe Dios por donde andará el célebre cometa en estos momentos en que de él nos ocupamos.

Cosas de locos que lo mismo pueden ser tuyas por no haberse presentado, como de los sabios que le han rodeado de la aureola sinistra de asesino de la humanidad.

¡Pobre Biela!

Francisco R. Cortés. Sevilla 13 Noviembre 1899.

La edad del soldado

El distinguido escritor militar don Juan Lapouli de Cá en opinión en el siguiente artículo respecto á asunto tan importante como el de la edad del soldado:

«El general Suarez Inclán ha presentado al Congreso una proposición de ley ampliando en dos años más la edad á que deben ser alistados los mozos para el servicio militar. El señor ministro de la Guerra mostró su completa conformidad con esta proposición de ley, que fué tomada acto seguido en consideración.

A todos, militares y paisanos, merecerá elogios la iniciativa del general Suarez Inclán y los términos en que el ilustre general Azórraga manifestó su criterio en esta cuestión, demostrando ya en el proyecto de ley de reclutamiento que presentó á las Cortes en 1891.

Pronto, pues, ya que no es de esperar se presente resistencia alguna, será ley la proposición del señor Suarez Inclán, y tal vez el próximo alistamiento habrá de hacerse con arreglo á las nuevas disposiciones. Esto me sugiere la necesidad de formular una observación, no al señor ministro de la Guerra, que ya habrá tenido presentes, de seguro, todas las eventualidades, sino á la comisión del Congreso que ha de dictaminar sobre el proyecto de que se trata.

Si este se aprueba antes de primero de año ó en los comienzos del próximo, resultará que como los mozos que cumplen 21 años durante todo el ya fueron alistados en 1898, y los que cumplen 20 lo han sido en 1899, no se podrá hacer el alistamiento ni ninguna otra de las operaciones de la quinta hasta 1902, año en que cumplirán los 21 de edad aquellos jóvenes que, según la vigente ley, habrían de constituir el reemplazo de 1900 por cumplir en este último los 19 años.

Es decir, que habrán de transcurrir dos años sin quintas, lo cual ha de obligar á que se procuren los medios de que pueda conservarse el ejército con el personal preciso durante ese tiempo.

Dentro de unos días, en cuanto se verifique la incorporación de los reclutas del año actual, quedarán en activo los reemplazos de 1897, 1898 y 1899, si bien los de 1897 hay muchos (y bastantes del de 1898) con licencia ilimitada.

En 1900 pasarán á la primera reserva los de 1897, y si no se verifican las operaciones del reemplazo anual por haberse aprobado la proposición del general Suarez Inclán, no quedarán sobre las armas más que los contingentes de 1898 y 1899.

Así se podrá seguir hasta 1901; pero si en este otro año tampoco hay quintas, y se licencia, como previene la ley, á los de 1898, solo permanecerán en filas hasta 1902 los de 1899. ¿Será posible que los 60.000 reclutas pedidos en el año actual, que en la realidad no pasarán de 42.000, basten para cubrir en 1901 las 80.000 plazas del ejército activo?

No tendrá, pues, más remedio entonces el señor ministro de la Guerra que disponer ó que no pasen á la primera reserva los de 1898, aunque hayan cumplido los tres años de servicio en filas, ó hacer un llamamiento de los excedentes de cupo de 1899. Una y otra medida son susceptibles de suscitar protestas por parte de las familias de los individuos interesados; protestas que, como ocurre siempre, serían aprovechadas por los

periódicos y partidos de oposición para sus fines políticos; todo lo cual puede evitarse si la comisión correspondiente, al llevar su dictamen á la Cámara, estudia y propone en él los medios de pasar del actual sistema al nuevo, sin que falte personal de tropa en las filas.

Esos mismos recursos de retener á los de 1898 ó de llamar mayor número de los de 1899 cuando llegue el caso, ú otros procedimientos semejantes, si aparecen votados por las Cortes, no ofrecerán tanta resistencia para su ejecución, ó por lo menos no podrá ser combatido el ministro que los aplique, toda vez que se limitará á cumplir lo que disponga una ley.

Y ya que lo que se va á hacer es tan justo, hágase de modo que en su aplicación no surjan dificultades.

En casa de Fuentes

En fraternal banquete reuniéronse esta mañana amigos y admiradores del valiente matador de toros Antonio Fuentes, como despedida al simpático diestro que marchará mañana para Cádiz en donde embarcará con rumbo á Méjico para dar en aquella plaza gallarda prueba de lo que son los toreros sevillanos.

El banquete, que de tal ha tenido los honores la comida servida en la morada de Fuentes, ha revestido como hemos dicho, los caracteres de la mayor confraternidad, derrochándose entre plato y plato verdadera ingenuidad y teniendo significación una vez más las muchas simpatías de que goza el famoso matador.

Uno de los tasteros de la mesa lo ocupó don Jacinto Jimeno, que tenía á su lado al marqués de Santa Coloma, el distinguido actor Agacito Cuevas, al representante de Fuentes señor Pineda y al marqués de Premio Real. En el otro testero tomó asiento el acreditado revisero taurino don José María del Rey.

Entre los comensales recordamos á don José Orens, Luis Rovira, Manuel Carriles, José Gutiérrez, Pedro García, Agustín Martínez, Ricardo Ruiz, Francisco Mata, José López Domínguez, Valentín, Nicolás Fernández, José Polera, señor Montañés, el distinguido redactor de El Imparcial señor Jimeno Vizarrá y el hermano del matador en cuyo honorera la comida, Enrique Fuentes.

También estaban allí los señores don Francisco Williams, José Hernández, José Gundonet, Juan Marco, Pepe Cámpora, Fernando Roldán, Fermín Lucía y otros.

La madre del Fuentes doña Antonia, y su bellísima esposa doña Esperanza Fuentes, hicieron con gran distinción los honores de la casa.

A la hora de los brindis hablaron con mucha oportunidad é ingenio los señores marqués de Premio Real, Mata, Rey, Agacito Cuevas y otros.

El Fuentes dió muy expresivamente las gracias por las atenciones de que era objeto acordándose, según indicación del señor Cuevas, dirigir al famoso exmatador de toros Guerrita, el siguiente telegrama:

«Rafael Guerra.—Córdoba.—Reunido fraternal banquete despedida, Antonio Fuentes y sus amigos saludan á usted afectuosamente.—Manuel Pineda.»

Después de esto se sacaron distintos grupos fotográficos, terminando la fiesta en medio del mayor entusiasmo.

Restamos enviar cariñosas despedidas al espléndido matador, deseándole allende los mares tantos éxitos como en la Península ha obtenido.

Licenciamiento

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente circular:

«Rexmo. Sr.: Próximos los individuos del reemplazo de 1896, ingresados en filas en el mismo año, á cumplir el período de tres años que señala para la segunda situación de filas el artículo 4.º de la vigente ley de reclutamiento, la reina regente del reino, en nombre de su augusto hijo el rey (que Dios guarde), ha tenido á bien disponer lo que sigue:

1.º Todos los cuerpos, unidades y secciones del ejército expedirán licencia ilimitada á los individuos que tengan en filas del reemplazo de 1896, ingresados en ellas antes de verificarse los de 1897, los cuales emprenderán la marcha para sus hogares el próximo día 21, haciendo uso de las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado, acordados en la forma que determina el artículo 9.º del reglamento de contabilidad de los cuerpos.

2.º A medida que dichos individuos cumplan los tres años de su ingreso en filas, obtendrán el pase á la tercera situación ó de reserva activa.

3.º Asimismo marcharán con licencia ilimitada á sus hogares el mismo día 21, y con iguales ventajas, los individuos del reemplazo de 1895 y anteriores, que por haber disfrutado exención ó por otros motivos, hayan ingresado en filas con posterioridad á los de su reemplazo y hayan cumplido un año en ellas.

4.º Apálogamente á lo dispuesto en el artículo 176 del reglamento para la ejecución de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, los jefes de cuerpo remitirán dentro del presente mes á la sección de Estado mayor y campaña de este ministerio, relación numérica, por clases y reemplazos, de los individuos á quienes se haya expedido licencia ilimitada con arreglo á las disposiciones anteriores.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 11 de Noviembre de 1899.—Acárrega.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra, 16,4 centígrados; máxima, 24,0; mínima, 8,8; máxima al sol, 30,4. Presión barométrica: Máxima, 763,0 milímetros; mínima, 765,0.

El pago de las asignaciones del distrito de Filipinas del presente mes se efectuará en la zona de reclutamiento de Sevilla en la misma forma que en los anteriores, de once á tres de la tarde, durante los días que se señalan á continuación: Día 16, se pagarán todas las asignaciones correspondientes á dicho distrito. Día 17, las incidentes de las mismas. Se advierte que es de absoluta necesidad la presentación de la cédula personal del corriente año y que los que se presenten á efectuar el cobro han de exhibir cuantos documentos obren en su poder tanto oficiales como particulares, para acreditar la cantidad de prisioneros de los tagalos en que se hallaron los asignantes.

sin cuyos requisitos, no puede satisfacerse cantidad alguna, según orden de la superioridad.

Esta tarde se reunió en el Ayuntamiento la comisión municipal de Beneficencia, presidiendo el señor Chiralt. Entre los acuerdos tomados figura el de aprobar la determinación del concejal inspector, que propone se instruya expediente á un mozo de casas de socorro, suspendiéndolo por ahora de sueldo y empleo. También se acordó proponer la adquisición de un microscopio portátil para el análisis de las sustancias alimenticias que se exponen en los establecimientos de esta capital.

El mismo señor Chiralt presidió la reunión celebrada por la comisión de Instrucción pública. Se acordó entre otras cosas adherirse al dictamen de la junta local, proponiendo que se indemnice á un maestro de las escuelas de Sevilla. Los ediles que componen la citada comisión, á la que concurrieron los señores Esquivias, Cañal, Ayala y Delgado, ocupáronse después del proyecto de coartar el ayuntamiento la carrera del magisterio, nombrándose penate al señor Palacios para estudiar las bases con arreglo á las cuales deberán designarse á las niñas que hayan de disfrutar de tal gracia. Para dictaminar en la solicitud presentada por el maestro don José Monte se designó al concejal señor Ayala.

Esta tarde ha estado en el despacho del señor gobernador el que lo ha sido de Guadalajara señor Sánchez Lozano.

El delegado de Hacienda ha declarado supeño al administrador subalterno de Osuna don Francisco Ramírez Jimenez, y puesto en la cárcel de orden del juzgado de aquel partido á su auxiliar don Juan Torrejón González. A estos se les sigue causa por el delito de estafa.

Se ha recibido hoy del ministerio de Gracia y Justicia un libramiento de 16.000 pesetas consignado á favor del presidente de la Audiencia, para atender al pago de costas á jurados y testigos.

Por la depositaria-pagadora de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 1.201,93 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Continúa enfermo don Francisco Díaz Fé. Deseámosle un rápido y completo resqueamiento.

En la delegación de Hacienda se han recibido tres libramientos, uno de Guerra á favor del señor interventor de Hacienda, otro de Gracia y Justicia á favor del presidente de la Audiencia, y otro de Fomento á nombre de don Juan Vesino.

La guardia civil del puesto de Bolullos de la Mitación ha encontrado abandonada en el camino de Mairena del Aljarafe á San Juan de Aznalfarache una puercita de un año. Dicho semoviente ha quedado depositado á disposición de aquella alcaldía.

Por término de veinte días, que empezarán á contarse desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia, se hallarán expuestas al público en la sección de Obras públicas de la secretaría municipal las rectificaciones hechas en el plano de alineación de la calle de las Serpes, á fin de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que tengan á bien.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que padece el teniente cura de la parroquia de la Magdalena don Sebastian Romero Montes.

El día 20 del actual termina el plazo para que puedan efectuar la redención del servicio activo de las armas los mozos del actual reemplazo y de los tres anteriores, declarados soldados últimamente.

Esta tarde ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de San Fernando el cadáver de don Joaquín Pérez de la Concha.

Pasado mañana, como día 15, se reunirá la comisión mixta de reclutamiento con asistencia de los vocales médicos.

Un conocido empresario proyecta dar en la plaza de toros de Valencia una rera corrida para el día 8 del próximo mes de Diciembre.

La plaza será dividida en tres partes, haciéndose al mismo tiempo, en las de los 18 de que se compondrá la corrida.

En ella figurarán tres matadores de cartel y tres novilleros.

De los primeros está contratado Villita y la empresa está en trato con Guerrita y Velasco.

Ayer contrajeron matrimonio en Cádiz la bella señorita Blasina Salido y don Francisco Barquín y Belmonte. Los nuevos esposos pasan la luna de miel en Sevilla.

Está vacante la plaza de farmacéutico titular de Cañete la Real, dotada con el sueldo anual de 100 pesetas y debe proveerse en el término de 30 días.

En el vapor Monserrat llegaron á Cádiz todos los escolapios que formaban el colegio de escuelas pías de San Juan de Puerto Rico, que ha quedado disuelto al pasar aquella isla á poder de los yankees.

El sábado próximo se estrenará en el teatro del Duque la celebrada zarzuela de Echeagaray y Caballero, Gigantes y cabezudos.

Han comenzado los trabajos de recomposición del reloj de la iglesia de la Magdalena.

Acordado por el ayuntamiento de Montellano la formación de un repartimento de arbitros extraordinarios, sobre especies no tarifadas, para cubrir el déficit de 7.352,77 pesetas que resultan en el presupuesto ordinario del actual ejercicio, se anuncia al público para que dicho expediente pueda ser examinado por término de 19 días con cuyo objeto se hallan expuestos en aquella secretaría municipal.

Los dependientes de las casas de comercio volverán á reunirse en breve para continuar la campaña en favor del desamortamiento.

En Gines ha sorprendido la benemérita una partida de juegos prohibidos en la taberna de Francisco Gándara Gallado, deteniéndose á siete puntos.

En el Ayuntamiento se reunirá mañana bajo la presidencia del señor Villagrán al comisión municipal de Obras públicas para tratar de los asuntos pendientes de su dictamen.

Operaciones practicadas en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Sevilla en el mes de Octubre de 1899:

Monte de Piedad: 1.350 empeños de alhajas, 92.371 pesetas; 1.370 desampeños de idem, 87.902; 1.761 empeños de ropas, 36.028; 1.643 desampeños de idem, 27.384; 67 empeños de efectos públicos, 812.839; 67 desampeños de idem idem, 850.558; 3 empeños de efectos comerciales (acciones del Banco de España, etc.), 7.900; 3 desampeños de idem idem, 7.900; venta de alhajas, 7.165,60; idem de ropas, 2.435,13; restos de ventas entregados á sus dueños, 2.337,89; y movimiento de la Caja de Ahorros, 488.227,47.

En cumplimiento de lo dispuesto en la real orden de 14 de Octubre último, el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, llegado hoy á Sevilla, publica el cuadro demostrativo de las vacantes ocurridas en el ejército durante el mes anterior, y de los turnos á que ha correspondido su adjudicación en la propuesta actual.

Esta mañana, terminados los rezos del coro en la santa iglesia Catedral, ha tomado posesión de su cargo el beneficiado don Miguel Barrera, vicario de esta archidiócesis. La ceremonia se hizo como el solemne acto requiere, presentando el canónigo don Modesto Abín al obispo eclesiástico el nuevo beneficiado. El señor Barrera obsequió después á sus compañeros y amigos íntimos con un espléndido lunch, siendo felicidísimo.

En el Monte de Piedad y Caja de Ahorros se celebrará el domingo 19 del corriente, á las once de la mañana, la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobses y otros efectos varificados en el mes de Febrero de 1899 que no hayan sido renovados por sus dueños.

Movimiento de viajeros: Se encuentra en esta capital don Arturo Gordón y sustituidas ahora, el ingeniero jefe de la división de los andaluces don Federico Rivero y O'Neale y su bella y elegante sobrina la señorita Pilar Rivero y Pastor, don Miguel Lafuente y Gordón acompañado de su señora y el señor marqués de Mirsal.

Ha llegado á esta capital procedente de Jerez, don Francisco Pemartín y Laborda, hermano político de la señora marquesa de Angulo. También ha llegado el marqués de Casa Mendator.

Ha regresado de Cádiz la señorita Amparo Albaeete y Mendieta.

Mañana sale para Cartagena nuestro distinguido amigo don Pedro Pilon Blain, primo del delegado de Hacienda señor Polo de Bernabé.

Han regresado á Osuna los diputados provinciales señores Moreno Vazquez y Pamiel.

Las diarreas en niños y adultos se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Estómago Artificial.

Exposición permanente y venta de cuadros pintados al óleo, en el piso principal del Bazar de la Campana. El público favorece más cada día esta nueva sección.

Antes de comprar paraguas visitar la minaría de Herrera y Camacho, tiene un surtido á precios baratísimos, Gallegos 26.

Debido á las muchas compras en género de punto que ha realizado la casa titulada La Numancia, Sierpes, 62, ofrece al público 30 por 100 más barato que ninguna otra.

Probado está: toda clase de tos, por fuerte que sea, desaparece tomando Jarabe de San Blas del L.º Lomus, F.º del Correo, Sierpes, 31.

Ha sido nombrado don José R. Patiño, Alfacete, número 1, representante exclusivo de la Sociedad de Comprimidos eléctricos para dar mayor poder lumínico eléctrico al petróleo, también tiene la representación para la venta de los arados giratorios sistema «Palacin».

Se acaba de recibir un completo y excelente surtido de gemelos de teatro y campana. Mateo Gasquet, óptico, Sierpes 47.

Acóche, en el café, nos relataba un enfermo curado con el Estómago Artificial, lo siguiente:

Me parece increíble el que después de estar debilitado me encuentro hoy fuerte y sano. Todo lo debo al Estómago Artificial, á cuyo autor bendigo con toda la efusión de mi alma y lo recomiendo á doquier que voy.

Chocolates de las Monjas del Sagrado Corazón. Depósito en Sevilla, Serapio Serreras.

Pianos á plazos por el precio del alquiler. Precios al contado nunca vistos. Cambios y reparaciones. Francos, 28.

¡Guerra á los sabaliones y humedades! Zapatos suizos y chanolos de gomas. M. Pérez, Sierpes, 83.

Que la casa en su ramo que vende más buenos artículos y baratos, más surtida y bien montada es el Bazar La Estrella Roja, médicos quirúrgicos, ortopédicos é higiénicos, esto no cabe andar lo disentir, puesto que lo propagan un sin número de señores médicos y sus numerosos clientes, y no hay más que probarlo para convencerse de la verdad, pues la casa tiene en instrumental quirúrgico aséptico un surtido magnífico, en bujeres para caballeros, señoras y niños los más perfeccionados que existe, en las para señoras últimos modelos, en gomas labradas clases inmejorables y en todo lo que la ciencia aconseja lo que nadie. Antes de comprar visitese á los señores Corderch en el establecimiento y gabinete, Bazar La Estrella Roja,—8, Cerrajería, 8, Sevilla.

LINEA DE VAPORES CORY Servicio regular de vapores transatlánticos entre Sevilla y Nueva York

Para Nueva York directamente el hermoso vapor inglés

Charing Cross

clasificado al Lloyd's A. 1. 100, llegará á este puerto el 20 de Noviembre para salir el 25.

Admite carga y pasajeros. Para fletes y demás pormenores, Adriana, 36.

NOTA.—Combinación á Chicago con conocimiento directo.

Antes de comprar muebles visitad la casa

Manuel Ramirez

Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various small notices and advertisements.

Los sucesos de hoy

Katero detenido.—Por el agente Barroso fué detenido esta mañana en la calle Murillo el conocido katero Antonio Lara Suarez, al que se acusa entre otros delitos de haber maltratado brutalmente de obra á su madre en la calle Montalvan. El detenido ha sido puesto en la cárcel á disposición de la primera autoridad civil de la provincia.

Niña herida.—En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curada esta mañana una niña de cinco años, llamada Carmen Gonzalez, que presentaba fuertes contusiones en el rostro.

Mujeres que pegan.—Esta mañana sostuvieron acalorada reyerta Josefa Garcia y Concepcion Gonzalez Castilla con un sujeto llamado José Morales Ollas, al que propinaron entre las dos una tremenda paliza, produciéndole fuertes contusiones en todo el cuerpo, de las que recibió curación en la casa de socorro del distrito. Las dos bravas quedaron detenidas en el arresto municipal.

Hurto.—Por la policía fué detenida esta mañana una mujer llamada Josefa Romero, que hurtó varias prendas de ropa blanca en la casa número 118 de la calle Castilla. La detenida ha sido puesta en la cárcel á disposición del juzgado correspondiente.

Los principes alemanes en Sevilla

Conforme con las noticias transmitidas por la Agencia Mencheta, los principes alemanes Alberto y Federico de Prusia, llegarán en el expresado de mañana á esta capital.

Hacen el viaje de riguroso incógnito, y en vez de hospedarse en el Alózar, como al principio se dijo, lo harán en el hotel de Madrid, donde desde hace días tienen preparadas habitaciones.

Aunque el telegrama nada dice, es seguro acompañará á los principes el señor duque de Almodóvar.

La estancia de los principes y sus acompañantes en Sevilla será de dos ó tres días durante los que visitarán nuestros monumentos artísticos y presenciarán aquellas fiestas típicas que sean posible realizar en tan corto espacio de tiempo.

Seguramente la mitad del programa pensado quedará sin efecto.

Los ilustres huéspedes, seducidos por lo que de esta tierra de María Santísima les contaron, vienen á ella dispuestos á no regresar á Alemania sin conocer, lo que segun el oneto del andalus, es lo más salado de España.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Robo por sorpresa

Madrid 13, 9-20 m.—Telegrafian de Santander que se ha perpetrado un robo inaudito en el muelle de la Magdalena.

A las once de la tarde se presentó un marinero preguntando por el encargado. Le contestó la esposa de éste, diciéndole se encontraba ausente. En el momento se elevaron los ladrones, sujetándole, llevándose de la casa 300 pesetas y una pistola.

La casualidad hizo se acercara un artillero y huyeran los ladrones, no habiendo sido encontrados.

Descubriendo ladrones

Madrid 13, 10 m.—Esta madrugada confederaron el director general de Comunicaciones, el gobernador civil y el secretario en el despacho del señor Liniers, tratando de la sustracción de importantes letras enviadas desde Lisboa.

Ha sido detenido el súbdito francés monsieur Lacroix y se persigue á otros presuntos cómplices.

Lo que dice la prensa

Madrid 13, 10-30 m.—El Imparcial se ocupa del florecimiento de la industria siderúrgica en Asturias y cree debe preferirse ese valle industrial sobre las grandes aglomeraciones obreras.

Esta es el gran paliativo para los males que se revelan con gran fuerza.

El Liberal dice que cada día se agravan más los conflictos pendientes.

Se ignora lo que va á pasar en Barcelona donde todos conocen tienen á su favor las dudas del gobierno. El combustible va haciéndose para explotar al más ligero disparo, y nada bueno saldrá de estas vacilaciones, menos oportunas que el alarde de fuerzas.

Fijase la nación en lo que pasa y verá está todo prendido con alfileres, de tal forma que en cuanto se tenga el menor deslucido se producirá el hundimiento, arrastrando á esas parálisis y disidencias políticas que solo atienden á sus negocios particulares.

El Globo censura al gobierno porque incoincio unas veces y feroz y arrogante otras, resulta puerilísimo.

Continuar pendientes y acaso acensados por la incertidumbre y esclavos de los acontecimientos, es vivir en peligro permanente.

¿Puede saberse—pregunta—cuándo y cómo concluirá esta situación anárquica en que nos encontramos?

Occupándose el mismo periódico de la supuesta crisis, dice que nadie empuja á Silvela sino su mala estrella de gobernar.

Estamos en los límites de la gestión del gobierno, y ó este resuelve enseguida los problemas pendientes subsistiendo dos meses más, ó cae facilitado la solución, no difícil, de sustituirlo, habiendo patriotismo y sabiendo gobernar.

Será doloroso, más no un obstáculo ni un pretexto para que se batan en retirada los ministeriales y verán como se avanzará y se ocuparán sin miedos á las posiciones que ellos ocupan.

El País publica un artículo titulado Ahora ó nunca, en el que comenta los sucesos de Barcelona, y afirma que la opinión se manifiesta como en 1898, haciendo de barrera de los partidos políticos, incluso de los republicanos.

Póngase al lado de la opinión y síense en el Parlamento los hombres dispuestos á constituir la Liga patriótica.

Tomándolo en serio

Madrid 13, 10-45 m.—Hablan los telegramas de que la profecía hecha para hoy del fin del mundo, ha sembrado el pánico en Rusia hasta el extremo de negarse los campesinos á pagar los tributos y alquileres hasta mañana.

Las familias se reúnen para perecer juntas.

En Palacio

Madrid 13, 2 t. (Urgente).—El conde de Torrealanz no ha despachado con la reina por tener que acompañar ésta á los príncipes alemanes en la visita que hoy han girado á las caballerizas. Dichos príncipes saldrán esta tarde con dirección á esa capital.

No lo despedirá el gobierno por hacer los príncipes el viaje de riguroso incógnito.

El presidente del gobierno los cumplimentó.

Después pasó á las habitaciones de la regenta, sometiéndola el decreto admitiendo la cesantía del señor Comín del cargo de director de lo Contencioso.

El presidente del Consejo ha confirmado que la cuestión de Barcelona sigue mal, pues continúa el cierre de las tiendas y la paralización del trabajo de los cargadores del muelle.

La población—segun el señor Silvela—presenta un aspecto normal.

El jefe del Gabinete sigue recibiendo telegramas pidiendo la concesión del condicío económico como única manera de solucionar el conflicto en la capital catalana. El gobierno insiste en negarse á concederlo.

Al ministro de Holanda en Madrid visitó al señor Silvela en su despacho del ministerio de Estado.

CONGRESO

Presentación de proposiciones

Madrid 13, 3-45 t. (Urgente).—El señor Gonzalez (don Teodoro) ha presentado en la Cámara popular una proposición pidiendo la elevación de una á diez pesetas por cada cien kilogramos de las sustancias oleaginosas. Orea el señor Gonzalez que la apoyarán los diputados de todas las provincias olivareñas.

El señor Vincentí y otros han presentado también una proposición pidiendo se declare caducada la autorización para reorganizar las Escuelas Normales que se concedió por el ministerio de Fomento en la ley de presupuestos de 1898. Piden también que las escuelas primarias y normales y la inspección de primera enseñanza se rijan por la legislación anterior, hasta que las Cortes acuerden su reforma.

Sesión del 13 de Noviembre de 1899

Madrid 13, 4 á 6 t. (Urgente).—Jura el cargo de diputado el señor Ruiz Mantilla.

El secretario anuncia á la Cámara han llegado los documentos que pidió el señor Muro referentes á las gestiones del señor conde de Casa Valencia en la embajada de Londres.

Después se hacen varios ruegos y preguntas de escaso interés.

El conde del Moral de Calatrava denuncia ciertos abusos cometidos por el gobernador de Orense.

El señor Vincentí protesta de las economías en la enseñanza y pide se reforme esta en el sentido del más moderno progreso.

El señor Lietget denuncia el régimen riguroso á que se somete á los morosos presos en Barcelona imponiéndoles privaciones que no sufren los restantes presos, y pide la dimisión del general Despujols, pues quien consintió los tormentos de Montjuich es imposible ejerza autoridad.

Protesta de la impecable censura que ejerce el gobierno respecto de las comunicaciones de Barcelona.

El señor Silvela entiende con exageradas las denuncias del señor Lietget y disculpa al general Despujols, pues confía en que este cumple con la ley.

Respecto de la censura afirma obedece esto á la necesidad de evitar exageradas alarmas.

El señor Lietget insiste en sus denuncias y puesto que el gobierno alista á Barcelona el Parlamento le exige diga lo que sucede allí.

El señor Silvela afirma que todo se redujo á que un guardia municipal disparó al aire, y esta ligera intimación (diga) bastó para disolver los grupos.

Es inexacto haya habido derramamiento de sangre.

Lo que sí es cierto lo que hoy se han declarado en huelga los cargadores del puerto y algunos agentes de aduana, siguiendo igual el conflicto.

SENADO

Sesión del 13 de Noviembre de 1899

Madrid 13, 4 á 5 t. (Urgente).—La sesión del Senado la presidió el general Martínez Campos, empezando á las tres y media de la tarde.

El conde de las Almenas anuncia una pregunta. Recuerda que el señor Durán y Bas protestó cuando le tocó de separatista, añadiendo si esto no se encontrase celante, pues él nunca acostumbró á herir por la espalda.

Relata después el recibimiento hecho al señor Sol y Ortega en Barcelona, protestando de la censura que se ejerce con las noticias que se comunican á la prensa de Madrid. Denuncia el hecho de haberse violado esta mañana la correspondencia que le ha sido enviada de la capital de Cataluña.

Pregunta luego el conde de las Almenas si el señor Durán y Bas, después de haber sido aplaudido como separatista, sigue mereciendo la consideración del gobierno como miembro del partido.

El ministro de Hacienda, señor Villaverde, manifiesta al orador que le contestará á señor Silvela después de reunir todos los antecedentes necesarios.

El conde de las Almenas insiste en su pregunta y añade que el gobierno debe decir toda la verdad de lo ocurrido en Barcelona.

El señor Villaverde lo ignora—dijo—aludido directamente al ministro de la Guerra.

El general Azcoárate manifiesta que el general Despujols nada le habla dicho, tal vez por la poca importancia que parecen revestir los sucesos allí desarrollados.

El conde de las Almenas asegura que aplazará la cuestión hasta mañana que vaigan á la Cámara los señores Silvela y Despujols para contestarle, rogando al presidente que no deje pasar la primera sesión sin que se hable del asunto.

El general Martínez Campos manifiesta al orador que el gobierno tiene derecho á con-

testar ó aplazar las interpolaciones, sin que la presidencia pueda hacer nada en contrario de lo que aquel acuerde y disponga.

En vista de esto el conde de las Almenas trató de presentar una proposición incidental, pero el señor Martínez Campos se opuso alegando que solo se presentan en las disoluciones, pero no en las preguntas.

El conde no se mostró conforme con el criterio del presidente, recordando que el mismo señor Martínez Campos ha hecho en casos análogos lo que él pretende hacer ahora.

Don Arsenio insiste en su afirmación y excita al orador á que presente un voto de censura contra la presidencia si no considera justo el acuerdo de la Mesa.

El conde ruega, pidiendo que se consulte á la Cámara, no admitiendo esta su proposición.

El orador dió las gracias al Senado, diciendo después: «Algun día os las dará también el país.» Con esto terminó el incidente que resultó muy animado é interesante.

Telegramas de provincias

Otro acorazado ruso

Cádiz 13, 3-45 t. (Urgente).—Procedente de Plymouth ha fondeado en este puerto el acorazado ruso Petropavlovsk, armado de sesenta cañones y tripulado por 626 individuos.

Saludó, contestándole la plaza y los buques de guerra surtos en la bahía.—Salido.

Telegramas del extranjero

Londres 13.—Un telegrama oficial dice que el coronel Kekewit comunica que los boers, desplegando grande actividad en el territorio dependiente de Kimberley, se proponían apoderarse del ganado allí reunido para abastecer al ejército, retirándose al ver á los ingleses sin hacer fuego.

Los transvaalenses—dice—avanzaban hacia Kenilworth y los ingleses se defendieron y los boers se retiraron combatiendo.

Los boers avanzan lentamente por el Norte de la colonia del Cabo.

—Las últimas noticias de la guerra son poco satisfactorias y evidencian la imposibilidad de avanzar los ingleses por las fronteras y que necesitarán grandes fuerzas para realizar una operación decisiva.

—Los periódicos calculan en 7.000 el número de los refuerzos desembarcados en el Cabo.

De Escourt telegrafian que desde el jueves por la mañana los boers bombardean á Ladysmith.

Oporto 13.—Se han colocado las primeras piedras de un barrio de obreros que se construirá por la iniciativa del periódico O Comercio, de Oporto. También se construirá un asilo para ciegos y una casa de misericordia, fundándose con donativos.

Al acto han asistido el obispo, las autoridades y representantes de importancia.

Nueva York 13.—Un telegrama de Puerto Bello dice que se ha librado un sangriento combate entre las tropas y los rebeldes, logrando el general Castro ocupar la población.

Paris 13.—En el instituto Pasteur se insiste en negar haya ocurrido ningún caso de peste en Constantina (Argelia.)

Cierres de Bolsas

Madrid 13, 4-15 t.

4 por 100 interior, . . . . . 65'70

4 por 100 fin de mes, . . . . . 65'67

4 por 100 exterior, . . . . . 73'00

4 por 100 amortizable, . . . . . 73'00

Aduanas, . . . . . 97'85

Cubas (emisión de 1898), . . . . . 78'85

Cubas (5 por 100), . . . . . 61'66

Empréstito filipino, . . . . . 77'85

Banco de España, . . . . . 451'00

Tabacaleras, . . . . . 382'00

Cambios Paris, . . . . . 26'80

Cambios Londres, . . . . . 80'60

Paris exterior español, . . . . . 66'30

Hernias (quebraduras) obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torceduras de las piernas, etc.

Llegará en breve á Sevilla uno de los médicos especialistas representantes del reputado ortopedico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell y recibirá durante los días 16, 17, 18 del actual á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento para el cual la ciencia aconseja el tratamiento médico mecánico.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras) de invención propia y exclusiva, con mecanismos para volver la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos, y de cuantos otros aparatos hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad de anillo y aponeurosis que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Consulta en Sevilla los días 16, 17 y 18 del actual de once á una y de tres á seis en el hotel de Francia.

(Dando aviso se pasa á domicilio). En Madrid en el gabinete del autor, Paseo de Recoletos, 3, principal.

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MADRUGA Manos de cerdo á la milanesa

Cubiertos en casa, desde 5 pesetas en adelante, para la calle á 6'25.

A TODOS les conviene saber que vendó al por mayor y detall, y trabajo bien y baratismo.

Almacén de papel é imprenta y fábrica de sellos FRANCISCO ALBISU Despacho Cerrajería, 33, esquina á Sierpes TALLERES Y ALMACEN En el espacioso local núm. 29 de dicha calle

LOZANO vende para regalos á señoras relojes de acero con iniciales ó nombre grabado y cadena oro-doble. Todo por 15 pesetas Visítese este nuevo Bazar SIERPES, 49

Consultorio médico-quirúrgico Con especialidad de enfermedades venéreas, sifilíticas y de la matriz. Horas de consulta de tres á cuatro LEPANTO, 5 (Plaza Pozo Santo), SEVILLA

Banco de España Sucursal de Sevilla ANUNCIO

El Consejo de gobierno ha acordado que se baje á 4 por 100 el interés de las operaciones de préstamo y de crédito con garantía de efectos públicos.

Los valores que se admiten en garantía de estas operaciones son: Todos los títulos representativos de Deuda del Estado.

Cédulas hipotecarias del Banco Hipotecario de España al 4 y 5 por 100. Obligaciones del Banco Hipotecario de España al 5 por 100.

Id. del tranvía de estaciones y mercados de Madrid.

Id. del ferrocarril del Norte de España. Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante. Id. de Andalucía.

Id. de Almería, Valdeola y Terragona. Id. de Tarragona, Barcelona y Francia. Id. de Alar á Santander.

Id. de Tudela á Bilbao. Id. de Bilbao á Portugaleta. Id. de Bilbao á Durango.

Id. de Santander á Bilbao. (Serie 1.ª) Id. de Valladolid á Ariza.

Id. de Asturias, Galicia y León. Id. de Langreo á Gijón.

Id. Hipotecarias del ferrocarril de Córdoba á Málaga. Id. de la Compañía general de Tabacos de Filipinas.

Id. de la Sociedad «Altos Hornos» de Bilbao. Id. de id. «Vizcaya».

Id. de la «Fábrica de Miesas». Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Sevilla 14 de Noviembre de 1899.—El secretario, José Goya.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía dramática. A las ocho y media. Cuanto de amor.—La cuerda floja. El teatro del Duque.—Compañía cómico-lírica. A las siete y media. La buena sombra.—A las ocho y media. Cambios naturales.—A las nueve y media. Los borrachos.—A las diez y media. Al agua, pato.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía dramática. A las ocho y media. El hijo y el principal.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las siete y media. Los presupuestos de Villaplada.—A las ocho y media. La viejecita.—A las nueve y media. El tambor de granaderos.—A las diez y media. Colegio de señoritas.

Avisos oficiales Orden de la plaza del 13 de Noviembre de 1899. Servicio para el día. Jefe de día el comandante de ingenieros don Miguel de Bago. Hospital y provisiones el capitán de Granada don Ignacio Acedo. Parada Grande en segundo turno. De orden de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibañeta.

BOLETIN DEL COMERCIO

Santo de hoy.—San Estanislao de Kostka, y San Homobono, confesor.

Santo de mañana.—San José, arzobispo y mártir; San Sava, mártir, y San Lorenzo, obispo.

Liturgia.—El oficio y misa son de San José, obispo y mártir, rito doble, color encarnado.

Cultos.—En la parroquia de San Andrés, á las ocho, misas en honor de San Antonio

Sección judicial

Un pleito.—Se ha visto en la Sala de lo civil un pleito del juzgado de Cádiz, á instancia de doña María Silva, contra la compañía de ferrocarriles Andaluces, sobre indemnización de daños y perjuicios. Informaron en derecho los abogados don Adolfo Lamas y don Joaquín Campos y Palacios. Lesiones.—La sección primera ha visto en juicio oral una causa que instruyó el juzgado de Marchena contra Manuel Pastor, por lesiones causadas á José Gonzales Benjumea. El procesado estuvo defendido por el letrado don Gonzalo Sanchez Lozano. Un tesoro escondido.—Los hechos que dieron lugar á la formación de la causa que hoy se ha visto ante la sección tercera son ya conocidos de nuestros lectores, puesto que cuando tuvieron lugar los informamos extensamente. Trátase del tesoro que encontraron los albañiles que trabajaban en la demolición de

una casa antigua situada en la plaza de la Alfalfa de esta ciudad. Aousados del delito de hurto comparecieron el banquillo todos aquellos operarios que tomaron parte en la distribución del tesoro, y don Francisco Sanchez, Antonio Carrande Tejera, José Valero, José Rodríguez, Joaquín Molero, Juan Hialago Garcia, Manuel de los Angeles, Juan Antonio Martos, Manuel Tellez Rivero y Antonio Carrande Gomez. Despues de practicada la prueba, sostuvo el fiscal sus conclusiones en el sentido de estimar á aquellos como autores de dicho delito de hurto, pidiendo para cada uno la pena de dos meses y un día á Carrande Gomez; á Angeles Parejo, por ser reincidente, cuatro años, nueve meses y once días de presidio correccional, y tres años, seis meses y 21 días de igual presidio á cada uno de los restantes. La defensa interesó la absolución libre de todos los procesados.

Boletín comercial

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 0 toros, 2 buyes, 17 vacas, 0 novillos, 5 uteros, 7 eralos, 23 añeños, 4 terneras, 22 carneros, 0 machos, 37 ovejas, 0 cabras. Las reses cortadas han pesado 7,510'580 kilogramos. Precios para el entrador: Toros, buyes y vacas de 1'65 á 1'75; novillos, uteros, eralos, añeños y terneras de 1'80 á 2'00; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 á 1'35. Precios al público: Reses mayores de 2'00 á 2'20; ternera de 2'50 á 4'00; carnero, macho, oveja y cabra de 1'20 á 1'60. Mercado de aceites Existencia anterior 0000. Entradas hoy, 500 arrobas nuevo. 1000 viejo. Precios: Nuevo de 40 1/4 á 40 3/8, Viejo á 40 3/4.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Rows include Afrechos rebasa, Alpieste, Altramucos, Aiverjones, Avena negra, Idem rubia, Cafamones, Carillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escaña, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guías, Habas tarragonas, Id. mazaganas, Id. chicas.

Harina de primera, 20 a 21 fanega. Id. de segunda, 19 a 20 arroba. Id. de tercera, 18 a 15. Maiz, 33 a 34 fanega. Mijo, 66 a 72. Panizo, 41 a 43. Sémola, 20 a 21 arroba. Trigos barbilla, 45 a 47. Id. blanquillo, 46 a 48. Id. cerrados, 58 a 60. Id. mecollilla, 56 a 57. Id. pintones, 57 a 59. Id. tremés, 49 a 51 fanega. Yeros, 33 a 34. Zaina, 27 a 28. Matadero de cerdos Existencia anterior, 231. Entrados en este día 66. Han salido: Para el consumo, 91. Detrás sito 0. Quedan para el inmediato día, 196. Precio por pesetas de 1'40 á 1'48. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

A la gran legión de enfermos nerviosos

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar «vahidos, hipocondria, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, flojedad, etc.»—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, sucede el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco há veíamos envueltas, siente más potente la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. A estas modificaciones únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos onyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolistas etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por el correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías de Sevilla, Aranjuez, 2; Utrera, Torres; Ecija, Plaza Mayor, 2 y Carmona, Ledesma. Depositario general y único para la venta en España, D. Guillermo Garcia, Capellanes, 1, Madrid.

NEROLYA Nueva creación de J. GIRAUD fils. GRASSE-PARIS PERFUME EXQUISITO Y SELETO. Loción Brillantina NEROLYA. Polvos Duvetina NEROLYA. Agua Tocador NEROLYA. Agua Colonia NEROLYA. Esencia NEROLYA. Jabón NEROLYA. ES HIGIÉNICO, SUAVE, DELICADO Y DURADERO. PROBARLO ES ADOPTARLO. DE VENTA, EN LAS PRINCIPALES PERFUMERÍAS DE ESPAÑA.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL TAPIOCA, TES 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID

GRAN TINTORERIA A VAPOR Casa fundada en 1852 E. Adema y Comp.ª, sucesores de Tastet ESCRITORIO Y FABRICA, BAZAN, 8 Sucursal, CERRAJERIA, 3, Sevilla Especialidad en limpieza en seco sobre trapos de caballeros, señoras y niños. Blanqueo de cobertores de lana y algodón. Limpieza en negro y en colores sobre seda, lana, algodón, mantas y telas de muebles. Limpieza de guantes, blanqueo y tinte en negro y en colores sobre plumas para sombreros. Precios módicos

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL O POLVOS DEL DR. KUNTZ Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por el radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz.» CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónicas, catarral-flacilienta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchura, la hinchazón de vientre, los eructos ácidos ó azucarados, gases que se despiden de las comidas, pesados de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholíclos, habito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de algunos vicios morales, que preocupan al ánimo, ó comer precipitadamente, con los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje excesivamente después de las comidas. CURA las dispepsias intestinales cuando presen las; diarreas con ó sin cólicos ó prios por antiguos que sean; hace desaparecer el calor fébril y restituye la normalidad del intestino, produciendo decaimiento natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infección; así todo estado diarréico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo, en las diarreas con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen. CURA las gastritis, gastralgias y catarras crónicos del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases, procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos. Se vende en las principales farmacias y droguerías á pias, 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miguel), Arenal, 3, Madrid y centre de especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pidanse folletos.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA Linea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas mensuales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal entre Bayonne y Burdeos Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consueñatario.

PILDORAS MOUSSETTE Neuralgias Jaqueca Ciática OLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS 87

Subasta A voluntad de su dueño se saca á pública subasta una magnífica casa de nueva planta, situada en la inmediata villa de Dos-Hermanas, calle Puente y Pellón, núm. 38, de gobierno, con puerta en su parte posterior al camino ó carretera de Los Palacios; se compone de veinte habitaciones altas y bajas, con cochera, cuadra, gallinero y conejeros; posee además un jardín y una pequeña huerta de arboles frutales y hortalaj, con pozos y noria para su servicio, hallándose la finca así atada y en la mayoría de sus habitaciones con instalación de agua. La subasta ha de celebrarse ante el Notario del Ilustre Colegio de esta ciudad don Adolfo Rodríguez de Palacios, en su domicilio calle Alfonso XII, número 8, el día 15 de Diciembre del corriente año á las doce de su tarde, en cuya oficina y á disposición del público se encuentran los títulos y pliego de condiciones por las cuales se han de regir los que quieran tomar parte en la misma, Noviembre 6 de 1893. CONSULTA DE Malos Especiales de 10 á 3, gratis á los pobres, y por carta los de provincias.—GABINETE MÉDICO-AMERICANO Alcalá, 23, 1.º (lado Calatrava) VENÉREO. IMPOTENCIA. URINA CURA EN 2 DIAS. Hemorragias (fujos). Cápsulas Koch, 3 y 2. Orquitis. Lagas, chaneros, verrugas. Fomada Koch, 3 ptas. Para hemorroides de la sangre, las Férulas Regenerativas, 3 ptas. Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.º, Madrid. Consultas gratis y por carta. Van correo por sellos ó libranas. Se vende en SEVILLA Droguería, García Neriña, plaza Encarnación, 5. CAERONA; Fernández, Martín López, EL—RUIJA; Pérez Fernández, farmacia.—SALIZADA LA MATOS; López Cabrera, farmacia y UTREJA; Terras, Fernández, farmacia.

VENTA DE UNA CASA EN CASTILLEJA DE LA CUESTA. Renna toda clase de comodidades, co. jardín, cochera, cuadra y dependencias de criados. Informar en la Plaza de Bull, núm. 3 (Sevilla), donde se facilitará orden para examinarla. Café del Comercio Desuando el dueño de este acreditado establecimiento correspondiente á los señores de los parroquianos, y con el que la estancia sea más amena, vendiendo de todos tamaños, á la medida que el comprador; ejines, guindas, naranjas, vinas para molino de aceite; res para cajas de naranjas y canas para nojas, prensas para molinos y res uvas. Estas maderas están á tres metros de legua de la estación de Aralá. Tetuan 20. Se traspasa local y taquería. En la misma casa dan razón. Barriles de hierro apropiados para plantas de peltio. Se venden en la imprenta de este periódico.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (273)

PONSON DU TERRAIL Los Ladrones del Gran Mundo interna como el tuyo para suponer semejantes cosas... La vizcondesa continuaba riendo. —Pero eso no es, no puede ser, siguió diciendo Loudeao. Me lo dicen los latidos del corazón. —¿De veras? —Tengo una vista... de mi sangre... ¡ahl! —¿Qué tenéis, tío? —Mira. Loudeao, al decir esto, hizo que Olimpia se acercase al catalejo, mientras añadía con viveza: —Mira, miral Esta vez no me dirás que es una fragata. —No, seguramente, contestó Olimpia, es una corbeta. —Sí, una corbeta que marcha viento en popa con todas las velas desplegadas y que dentro de una hora... El expiloto calló, sofocado por la emoción. Luego se puso á mirar con el anteojó hacia San Malo. —¿Qué haceis? preguntó Mad. de Gonidec. —Espero la señal. —¿Qué señal? —La del semáforo. Olimpia, estupefacta, miró al anciano, esperando á que se explicase. IX Loudeao, guiñando un ojo y tomando una actitud maliciosa, dijo:

—¡Ah! ¿Con que no comprendes cuál es la señal que espero? —No, contestó la vizcondesa. —Pues bien, dijo el expiloto, En el puerto de San Malo va á entrar una corbeta. —Sin duda, ¿y qué? —Pero todas las corbetas se parecen... Poco ó mucho, interrumpió Olimpia. —Y como á pesar de este catalejo no me es posible leer el nombre que lleva escrito en la popa... —Ya. —Y como el semáforo está mejor informado... —Naturalmente. —Si la corbeta que llega es la que espero, me hará una señal. —¿A vos, tío? —A mí, contestó Loudeao con tono de importancia, verdaderamente infantil. —¡Díablol exclamó Olimpia. —Fui ayer tarde á San Malo, y con habilidad puse un billete de cien francos en la mano del guarda del semáforo. Olimpia se echó á reír, diciendo: —No hay nada como una pasión nueva para hacer generosa á la gente. No cabe duda, tío, de que sentís los impulsos de la paternidad. Loudeao no contestó á esta broma. De pronto dió un grito. El semáforo acababa de hacer la señal convenida, lo que hizo exclamar al expiloto: —¡La corbeta! ¡La mía! ¡La que esperaba! —Tened cuidado, tío, dijo Olimpia; estais rojo como un cangrejo cocido. Vas á sufrir una congestión. —¡Oh! respondió el expiloto, no se muere de alegría. Diciendo esto se precipitó fuera de la plataforma, corriendo tan de prisa, que á madama de Gonidec le costaba trabajo seguirle.

—¿Pero á dónde vais? le decía, Loudeao, sin contestarle, seguía gritando: —¡Preparad en seguida el coche! ¡Preparadlo! La vizcondesa logró alcanzarle en el patio de Plouesnel. —¿Vais á San Malo? le preguntó. —Sin duda, contestó. Quiero estar allí cuando llegue el buque y entre en el puerto. —A fe mía, dijo Olimpia, que no deja de ser divertido ver á un viejo canalla como vos tomar en serio la paternidad. Estoy un poco cansada, pero no importa; voy con vos, tío. Loudeao horaba y reía al mismo tiempo. A los diez minutos Olimpia y el antiguo piloto estaban en camino para San Malo. El anciano estaba tan impaciente, que á cada momento decía: —¿Por esos caballos son penosos? Parecen que no andan. Olimpia, por su parte, murmuraba: —Decididamente está por completo trastornado. No obstante, Tom, que iba en el pescante, fustigaba sin parar á los caballos, de manera que en menos de una hora estuvieron en San Malo. El expiloto, al apesarse del carruaje, parecía haber vuelto á los tiempos en que no tenía más que 15 años. —Cuidado, tío, dijo la vizcondesa. Vais á caeros. Si lo hubierais sabido ó hubierais puesto una chichonera. En esto llegaron al puerto. Loudeao vió en seguida á la corbeta, que había cargado las velas poniéndose al paico. —¡Vaya, tío! dijo Olimpia, os habéis apresurado demasiado. La corbeta espera la marea para entrar, de manera que nos quedan dos horas disponibles. Loudeao, impaciente, daba golpes con el pie en el suelo. —Vámonos, pues, á descansar un rato en

el hotel de París, añadió Mad. de Gonidec. El expiloto aspiró, contestando: —Preferio enseñarte su casa. —¿Qué casa? —La que he alquilado para ella. —¿Para vuestra hija? —Sí. —No pensais, pues, tenerla con vos en Plouesnel? —Es que pienso venir á vivir con ella aquí, contestó Loudeao. —¿Pero estás loco? murmuró la vizcondesa siguiendo al expiloto, que se había puesto en marcha. Este realmente había alquilado una casa nueva, situada cerca de las murallas, que había sido amueblada con gusto exquisito por un armador que, despues de hacer fortuna, se había marchado á París. Loudeao, no solo se había quedado con la casa y los muebles, sino con los criados que en ella había, y que eran: una cocinera, una camarera y un ayuda de cámara... Olimpia, con ademán desdefioso, reocorrió la casa. El anciano había hecho aquel día cuidadosamente su tocado, y sobre una roseta multicolor veíanse en el ojal de su larga levita todas las cruces extranjeras con que estaba condecorado. Despues de reocorrer la casa, y cuando el viejo piloto hubo dado algunas órdenes, salieron á dar un paseo por la población. San Malo es muy pequeño, de manera que pronto están recorridas sus calles. Mientras iban por éstas, Mad. de Gonidec perseguía una idea. Esperaba ver otra vez al apuesto extranjero, al amante desdichado de la princesa Catalina Mickaloff. Pero sin duda el principio ruso estaría reparando con una larga lista las fatigas de una noche de viaje, porque no lo encontraron en ninguna parte. Por fin llegó la hora de la marea,

—¡Vamos al puerto, dijo Loudeao, que continuaba andando con suma rapidez. Al cabo de una media hora la corbeta estaba en el puerto. —Iremos á bordo, ¿no te parece? dijo Loudeao. —Como queráis, tío, contestó Olimpia. El expiloto y la vizcondesa se embalsaron en un bote, dirigiéndose hacia la corbeta, mientras en el muelle iba apiñándose una muchedumbre, atónada siempre por la presencia de este clase de espectáculos. Loudeao saltó á la escaleta de estribor del buque con una agilidad verdaderamente juvenil. Entre los marinos y los pasajeros que miraban el puente había una joven vestida de negro y que llevaba un sombrero de paja. El corazón de Loudeao latía con tanta violencia, que parecía que le faltase para hacer saltar en pedazos el corazón del anciano. Este, sofocado por la emoción, se detuvo cuando llegó á la cubierta, murmurando: —¿Dónde está? ¿Dónde está? —La joven se lanzó hacia él con los brazos abiertos, gritando: —¡Ah! ¡Vos sois mi abuelo! —Olimpia, que se había quedado detrás del anciano, lo contemplaba todo con miraduría, observadora, procurando no perder el menor detalle. La joven viajera tendría unos 16 años. Era hermosa como casi todas las orizilas, y se había arrojado al onello de Loudeao con tal efusión, que la misma Mad. de Gonidec se engañó. —¡Ah! ¡ahl murmuró. ¿Me habré equivocado? ¿Cartahut no tendrá por vbertura nada que ver en todo esto? —Pero las dudas de la vizcondesa no debían durar mucho. A los pocos momentos la joven embarc